



ESPACE 85 – Juillet-août 2023

"Je veux chanter pour ceux... "

Pour la fin de l'année scolaire du collège Ste Thérèse, les élèves qui ont répété toute l'année avec leur professeur de musique ont interprété dans l'église des chansons du XXème siècle qui étaient sur tous les registres : joie, mélancolie, traditionnel, ... Parmi elles, une chanson de Michel Berger : "Je veux chanter pour ceux qui sont loin de chez eux, et qui ont dans leurs yeux quelque chose qui fait mal ». Dans le climat de fête de fin d'année, ces enfants ont chanté "pour ceux qui sont loin de chez eux ", c'est bien de leur part ! Parmi ces collégiens, certains viennent de faire leur profession de foi ou vont faire leur confirmation dans cette même église où Jésus, dans le tabernacle ou dans les cœurs, les écoutait.

Parmi les gens qui sont loin de chez eux, il y a les Albanais qui ont investi l'ancienne maison de retraite Lasplanes depuis le mois de décembre. Ils sont entourés par différentes associations et par la plate-forme des migrants dont font partie plusieurs paroissiens. Un goûter était organisé sur place avec eux, au milieu de beaucoup d'enfants. Était-ce un goûter pour leur dire au revoir ? Ils ont reçu un avis d'expulsion, pour se retrouver où ? Encore plus loin de chez eux assurément.

La messe de fin d'année aux 1000 couleurs portait bien son nom, les origines de chacun étaient relevées par les chants et par les habits de fête. La joie était là, celle de célébrer notre Dieu Père de toute l'humanité. Nous avons chanté et prié pour ceux qui souffrent, ceux qui quittent leur pays non pas par choix mais par nécessité. Dans l'assemblée du peuple de Dieu, chacun a ses origines, son parcours. Nous connaissons les itinéraires de certains, d'autres nous sont inconnus. Continuons à être attentifs aux uns et aux autres, à être fraternels, à savoir déceler dans les yeux de l'autre, notre frère ou notre sœur dans le Christ, s'il y a "quelque chose qui fait mal" pour mieux l'entourer.

L'été est là et les vacances approchent. Profitons des 1000 couleurs de la Création, en prenant soin d'elle, et de tous les visages que nous rencontrerons. Que ce temps de repos et de ressourcement nous permette de faire un point sur notre foi et nos engagements, pour que nous sachions percevoir là où nous sommes attendus, là où l'Esprit nous envoie. Pour que les enfants et les jeunes continuent à chanter, à progresser dans leur foi et dans leur souci du prochain comme des plus lointains, ils ont besoin d'être accompagnés, d'être guidés. Ils nous attendent pour nous en faire voir de toutes les couleurs ! Les couleurs de l'arc-en-ciel, celui de l'Alliance !

Bon été à tous,

J-Christophe Cabanis

**Accueil, Écoute, Information, Permanences, Salles de réunion au 85 Rue Gilet
Centre Paroissial : 85, rue Gilet 31770 Colomiers**

Téléphone : 05 61 78 68 83 - Courriel : centre-paroissial@orange.fr – paroisse.colomiers@gmail.com
Page d'accueil du blog : <https://paroissecolomiers.com>
Page Facebook Paroisse Colomiers : <https://www.facebook.com/paroissecolomiers>

Dates à retenir en juillet – août

Samedi 1 Juillet : 09h00, messe pour les défunts du mois, à Ste Radegonde. :
17h30 confirmation des jeunes de 3^{ème} à Ste Radegonde par Mgr de Kerimel.
Attention, pas de messe à Ste Bernadette à 18h30.

Lundi 10 et 24 juillet : 15h00, prière à Marie à Ste Radegonde.

Samedi 5 et dimanche 6 août : messes de la Transfiguration aux horaires habituelles

Mardi 15 Août : l'Assomption de la Vierge Marie. Messe à 10h30 à Ste Radegonde.

Samedi 2 septembre : 09h00, messe pour les défunts des mois de juillet et août à Ste Radegonde.

PÈLERINAGE DIOCÉSAIN à LOURDES

Nouvelle formule en 4 jours.

Malade, pèlerin, hospitalier ou paroissien, seul ou en famille, venez-vous ressourcer sous le manteau de la Vierge Marie !

Jeu­di 24 au di­man­che 27 août, jour­née diocé­sa­ine le ven­dredi 25 août

In­scrip­tion : pren­dre le dé­pli­ant au fond des églises pele31@diocese-toulouse.org

Intentions de prière du Pape : Juillet et août 2023

Juillet 2023

Pour une vie eucharistique. Prions afin que les catholiques mettent au centre de leur vie l'Eucharistie qui transforme en profondeur les relations humaines et ouvre à la rencontre avec Dieu et avec les frères et sœurs.

Août 2023

Pour les Journées Mondiales de la Jeunesse. Prions afin que les Journées Mondiales de la Jeunesse à Lisbonne aident les jeunes à se mettre en chemin, en témoignant de l'Évangile par leur vie.

Demandez et vous recevrez... (Mt 7, 7)

La vie est faite de coups durs, de désespoirs mais aussi de moments de joie et de rêves. Si ces rêves sont louables et plaisent à Dieu, ils se réalisent grâce au Seigneur car il sait ce qui est bon pour l'homme.

Mon rêve à moi était de voir en vrai Notre-Dame de Paris, cette belle dame de pierre, imposante, majestueuse, aimée à travers le monde entier et mise à l'honneur par Victor Hugo. Ce monument-même sur lequel tous les continents pleuraient quand des flammes la ravageaient en 2019.

Le 21 juin dernier, j'ai réalisé ce rêve. J'ai pu admirer ce chef-d'œuvre emblématique. Quel bonheur et quelle émotion de se retrouver face à face avec l'histoire de France, de côtoyer cet édifice encore blessé par l'incendie mais qui se reconstruit petit à petit. C'était comme un rendez-vous entre deux personnes souffrantes mais fières et encore bien vivantes. Après un bon déjeuner sur le boulevard Saint-Michel, j'arrivai sur l'île de la Cité en passant par le quartier Latin. J'aurais pu m'imaginer gravir la tour de Babel tant la diversité des langues entendues était hétéroclite et cosmopolite. Ça grouillait de monde et c'était si beau. Tout d'un coup, elle m'est apparue gracieuse, massive et belle protégée par des barrières et avec des grues et des ouvriers qui pansaient ses plaies. J'en avais des frissons et me suis dit : « Enfin, je la vois en pierre et en bois, lointaine mais si proche ! ». Mon rêve se réalisait !

Pour moi, Notre-Dame de Paris est un don de Dieu avec sa richesse architecturale si fine et minutieuse, et le fait qu'elle soit encore debout et sa guérison progressive et miraculeuse.

Jésus nous dit d'être comme des enfants. En effet, il faut s'émerveiller des bienfaits du Seigneur, s'extasier devant toutes ces beautés qui nous réjouissent le cœur.

Rêver, c'est être libre et espérer. Vous aussi, n'ayez pas peur de rêver et priez le Seigneur pour qu'ils se réalisent. Il vous exaucera.

L'été et les vacances arrivent, c'est un moment propice aux rêves alors même si la vie est faite de coups durs, elle est aussi faite d'espoirs, rêvez et demandez au Seigneur de vous aider à réaliser vos rêves et vous recevrez le bonheur car il sait ce qui est bon pour l'homme.

Jean-Luc Donnadieu

Dimanche 25 juin 2023 aux mille couleurs à la paroisse de Colomiers

Le Christ s'est fait petit enfant mais il s'est surtout fait Autre. C'est par la richesse des cultures, des profils et des louanges de la messe aux Mille Couleurs que j'en prends conscience.

Notre Eglise est vivante, engagée, jeune et plurielle et c'est la diversité de ses fidèles qui, loin de la diviser, la fait si dynamique. Par-delà les langues, les représentations et les pratiques, une même foi : Jésus Christ est vivant !

Des chants qui touchent le cœur, d'autres qui poussent de l'avant, notre église comble et des paroissiens parés de mille couleurs, tapant dans les mains, dansant en rythme, célébrant ensemble ... Tout cela atteste que le christianisme est une religion de la joie !

La fraternité s'est ensuite poursuivie avec un repas partagé : ce temps fort nous portera toute la semaine.

Cecilia D.

Témoignage de la fête du feu de la St Jean à Colomiers

Nous avons participé pour la première fois au Feu de la Saint Jean au parc du Pigeonnier avec mon épouse et notre dernier fils. Ce fut un moment fort sympathique de convivialité et de partage. En regardant les préparatifs du bûcher nous avons rencontré par hasard un monsieur, Columérin depuis plus de 40 ans qui nous a partagé son cheminement pour découvrir l'histoire de Colomiers. Etant venu de l'Aisne dans les années 80 il s'est toujours intéressé à l'évolution de la ville de Colomiers, et a récemment entrepris des recherches pour approfondir ses connaissances, et notamment en se documentant avec les premiers numéros du magazine Le Columérin. Il nous a fait part de certains faits et anecdotes assez captivants, je remercie ce monsieur pour cet échange (hélas nous n'avons pas relevé son nom, au plaisir de le recroiser une prochaine fois).

Le deuxième temps fort a été pour nous l'embrasement du bûcher par Mme la maire et Mr le curé, nous avons ressenti un esprit d'unité, de joie entre des personnes de différents horizons et de différentes générations. J'avais l'impression que le temps d'un moment notre esprit entraînait en communion avec nos ancêtres, les Celtes et les Romains qui allumaient ces mêmes feux le soir du 24 juin pour fêter le jour le plus long de l'année. Moments enrichissants et agréables qui nous donnent envie de renouveler cette expérience.

F. Gazaniol.

Rencontre de l'EAP du 15 juin

Cette rencontre est la dernière de l'année. Nous avons évalué la rencontre du mardi 6 juin où tous les services et mouvements de la paroisse étaient invités pour un bilan. Beaucoup de points positifs ont été exprimés, comme le dynamisme des services qui permet à la paroisse d'être ouverte et accueillante, même si des services ont aussi exprimé des difficultés, en particulier pour renouveler les responsables. La catéchèse et l'aumônerie ont même lancé un cri d'alarme pour que la paroisse prenne conscience du manque d'animateurs.

Quelques propositions pour favoriser le recrutement en général et des responsables en particulier : Limiter les mandats des responsables à six ans. Proposer à chaque service ou mouvement d'être mis en avant lors d'une messe « à thème » chaque année (participation lecture de la Parole, prière universelle, offertoire, collation à la fin de la messe...). Proposer à des fiancés, parents, catéchumènes, d'intégrer une équipe. Montrer qu'en fractionnant les préparatifs à plusieurs, la charge est plus légère.

Les collations à la fin des messes, proposées régulièrement par des paroissiens, permettraient plus de liens. En rotation sur les trois messes du WE. A mettre en place à la rentrée.

Le tabernacle va être déplacé, avec le conseil de la commission d'art sacré du diocèse, pour être mis dans le chœur. Ainsi il sera visible dès l'entrée dans l'église et pourra signifier le sacré du lieu.

L'élaboration du nouveau site internet est bien avancée. Une partie du blog actuel sera transférée dans le nouveau site d'ici septembre. Les anciennes publications seront archivées. Tous les services et mouvements seront sollicités pour faire vivre ce site en renouvelant les informations et témoignages régulièrement. Merci Lamine, Elsy, Bruno, Kim-Lien.

La commission secrétariat s'est réunie pour faire un état des lieux des activités et des propositions d'organisation. Des travaux d'aménagement dans la première partie du 85 vont avoir lieu au mois de juillet (secrétariat, salle d'accueil, bureau...). Et il est souhaitable d'envisager l'embauche d'un(e) secrétaire à temps partiel pour la partie administrative. Les démarches auprès du diocèse sont en cours pour la faisabilité de ce projet.

Journée de rentrée à retenir : dimanche 24 septembre.

Olivier C.

CR du dernier Conseil Pastoral du Doyenné du 31 mai à l'Oustal (Plaisance du Touch)

Ce conseil était le dernier car Mgr de Kerimel souhaite conserver l'échelon du doyenné, mais sans conserver les Conseils Pastoraux de Doyenné. Il souhaite par contre renforcer le Conseil Diocésain de la Pastorale avec un représentant laïc de chaque secteur, et établir un Conseil Pastoral dans chaque ensemble paroissial. Celui-ci donnera les orientations qui seront mises en œuvre par les EAP.

Les membres ont exprimé le regret de voir disparaître ce lieu d'échange et de lien entre les paroisses. Ce conseil a permis de nouer des liens et de créer des synergies en initiant des événements comme le rassemblement "Église verte" de septembre 2021 à Pibrac, ou la dernière table-ronde sur le travail et l'emploi le 18 mars dernier.

Cette table-ronde a été réussie au niveau du contenu, mais a eu une faible audience. Une présentation riche de la Pensée Sociale de l'Église concernant le travail par Henri Fischer, diacre, a précédé les interventions fortes des différentes personnes, cadre dans l'aéronautique, ouvrier, personnes engagées ou bénéficiaires du Point Rencontre Chômeurs et Précaires de Colomiers. Le soutien du Mouvement Chrétien des Cadres et Dirigeants (MCC) a aussi été exprimé, ainsi que celui des communautés paroissiales lors des difficultés professionnelles.

Comment continuer la vie en doyenné ? Il est prévu que les EAP se retrouvent une fois par an en fin d'année. Il est aussi souhaitable de mettre en place des formations entre laïcs et prêtres à l'échelle du doyenné (catéchèse, jeunes, préparation aux sacrements...). L'Église verte souhaite continuer aussi à proposer une réflexion ou des actions ensemble.

François B et J-C Cabanis, doyenné Ste Germaine

Mgr Jean-Pierre BATUT nommé évêque auxiliaire de Toulouse

Lundi 26 juin 2023, le pape François a nommé Mgr Jean-Pierre BATUT évêque auxiliaire de l'archidiocèse de Toulouse. Mgr Jean-Pierre BATUT ancien évêque de Blois sera introduit à la cathédrale de Toulouse le **dimanche 10 septembre**.

<https://eglise.catholique.fr/conference-des-vevques-de-france/nominations/542785-mgr-jean-pierre-batut-nomme-vevque-auxiliaire-de-toulouse/>

NOS AMIS NOUS INVITENT

Conférence : vendredi 7 juillet à 18h00, au Vieux Temple, rue Pargaminières à Toulouse. : " Rencontre avec Mme Dominique SIMONNOT, contrôleur générale des lieux de privation de liberté".

Thèmes de la conférence : "Notre liberté est-elle protégée ou menacée dans les centres de rétention ? Nos droits fondamentaux et notre dignité humaine y sont-ils respectés ?"

CONFIRMATIONS :

Confirmés adultes à la cathédrale Ste Etienne le 28 mai pour la Pentecôte :

Hyounseon Beatrice GAZANIOL, Andréa BARRY, Virginie TRIBOUILLARD, Yann GINSBERG.

Confirmés en 3ème ou seconde le 1er Juillet à Colomiers : Sophia ANDREIS, Camron CALVIAC, Henry-Emmanuel DODE, Gaspard DULLIER, Justine LAZIER, Tess-Marie MONERIE, Marianne POUGET, Miguel MATOS RODRIGUES, Mariana ROSAS, Laora STIER, Nathalie STROMBONI, Marceau VALAX, Lukas VANNUTELLI, et Eva BIAGUE (adulte).

BAPTÊMES CÉLÉBRÉS (06/2023) : Louka et Noah LEMONNIER – Hugo TARDY – Anaïs et Chloé LAHALLE – Margaux PAYSSE

MARIAGES CÉLÉBRÉS (06/2023) : Nelson DE FARIA et Morgane CORBET – Loïc DESTEFANI et Daurie VARON – Alexis STOLTZ et Priscillia DUFOR

OBSEQUES CÉLÉBRÉES (06/2023) : Jane-Marie BOUSQUET – Henri BELTRAN – Louis CHIPOT – Geneviève SORIA

Jours	Heures		Lieu
Mardi et Vendredi	07h30 ou 08h00 vacances	Messe à l'oratoire St Luc en juillet et à Ste Radegonde en août	Au 85 rue Gilet
Mercredi	09h00	Messe	Ste Bernadette
Judi	18h30	Messe à l'oratoire St Luc	Au 85 rue Gilet
Samedi	18h30 (heure été)	Messe	Ste Bernadette
Dimanche	08h30 et 10h30	Messes	Ste Radegonde